
令 和 ２ 年 ０ ２ 月 ２ ８ 日   

学 校 だ よ り 
横浜市立高田中学校  

3 月号（第３１－１１号） ℡ ： ５ ９ １ － 4 1 8 3  校長  横田  由美子  

  

新型コロナウイルスの感染拡大を防ぐため３年生のディズニーシーへの卒業

遠足が中止となり、楽しみしていた子どもたちには大変残念な思いがあったと思

います。苦渋の決断ではありましたが、きちんと状況を理解し、冷静に受け止め

てくれたことは、さすが高田の子どもたちだと感心し、そのようなお子様を育ん

でくださっているご家庭に感謝をしております。さて、昨晩、全国の小中学校、

高校、特別支援学校を３月２日から春休みまで臨時休校とするよう、政府より要

請が出ました。引き続き最新状況を把握し適切に対応を判断して高田中学校とし

ての対応に努めて参りたいと思います。どうぞご理解とご協力を切にお願い致し

ます。この非常事態において、皆様にはどうぞ、手洗いうがい咳エチケットなど

感染症対策の徹底、不要不急の外出は控える、体調が悪い場合は自宅にて安静に

過ごすなど、高田地域あげた自衛を心がけていただければと思います。 

 

【学校運営協議会】 

２月７日（金）に今年度４回目、最後の学校運営協議会が本校会議室で開催さ

れました。学校運営協議会とは、学校と保護者や地域の皆さんが、地域の子ども

を育てるという視点で知恵を出し合い、学校運営に意見を反映させることで、協

働しながら「地域とともにある学校づくり」を進める仕組です。 

今回の学校運営協議会では、①「高田中学校の取組」②「併設型小中学校として

の今年度の取組と来年度に向けて」③「学

校評価アンケートに基づく各小中学校の

今年度の教育活動の振り返り」について

協議がなされました。 

①の｢高田中学校の取組｣では、本校 校

長より学校経営方針に基づく今年度の取

組について、また学校経営における課題

について説明しました。 

②の「併設型小中学校としての今年度の取組と来年度に向けて」では、小中一

貫教育推進担当である堤より、併設型小中学校としての３年間の経緯、今年度の



重点項目であった「資質・能力を意識した授業の実践」の成果などについて報告

しました。③の「学校評価アンケートに基づく各小中学校の今年度の教育活動の

振り返り」では１２月に実施しました学校評価アンケートにもとづき今年度の教

育活動の振り返りを報告しました。学校評価アンケートの分析の中には、「小学

校・中学校の連携」や「中学校と地域との連携」に関して課題が残っていること

が見え、全体を通しての協議では、「学校運営協議会でできることは何か」「学校

運営協議会として取り組む課題は何か」について各委員より意見交換がなされ、

熱心な議論が行われました。 

 

【一年 トークセッション ～カップ麺開発担当者に話を聞こう～】  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【二年 修学旅行に向けて 一人一台ｉＰａｄ学習】  

修学旅行２日目班別自主行動の計画に向けて、一人一台 iPad を使って京都の

名所についてプレゼンテーション資料を作成しました。子どもたちは、わかり

 第一学年ではキャリア教育として東洋水

産株式会社（マルちゃん）と連携し「マル

ちゃんとオリジナルカップ麺をつくろう」

の学習に取り組んでいます。２月 17 日（月）

には、第二弾として、加工食品部の方から

の講話をいただき、実際にオリジナルカッ

プ麺の企画を立てるにあたっての基本情報

を学びました。 

 授業の後半では、ターゲットを中学生に

絞り、どんな商品を作ってみたいかを各自

で「企画シート」にまとめ、様々なアイデ

ィアを出し合いました。「真夏の夜のラーメ

ン」、「おでんラーメン」など積極的に斬新

なアイディアを次々と挙げる生徒たちに、

東洋水産の方たちも感心していました。今

後、美術の授業を通してカップ麺のコンセ

プトを決めたら、パッケージの作成にも取

り組んでまいります。 

 

 



やすいプレゼンテーションを行うため

に、文章を簡潔にまとめたり、アニメ

ーションをつけたりして、編集にこだ

わって取り組んでいました。今後は、

この資料を用いてプレゼンテーション

を行います。１年生も２５日(火)に２

年時の校外学習に向けて同様の学習を

します。 

 

【三年 健康教育】  

 ２月 20日(木)に横浜労災病院産婦人

科  副部長  笠井絢子先生をお招き

し、「大人になるみなさんへー産婦人科

の日常からー」としてご講演いただき

ました。産婦人科のお医者さんについ

て、お産の素晴らしさ、一人一人が奇跡

の子であること、これからの人生についてお話しいただきました。「これからあ

らゆる可能性が広がっており、今しかで経験できないことをたくさん経験してく

ださい」という言葉で締めくくられました。「命」についてとても深く考える時

間となりました。 

 

【三年 夢と命の授業】 

講師紹介 宇野宇（Uno U）さん 

放送作家、タレント、作詞、作曲家、演出家、ブランディングプロデューサー  

ウノプロダクション（株） 代表取締役社長 

２月２５日(火)に宇野さんをお招きして特別講演を開催しました。  

大きな夢を持ち、夢のために努力をし続けること、自分を支えてくれている人に

感謝することの大切さをお話しいて頂

きました。 

【生徒の感想】 

自分の決めたことをしっかりと行動に

移し、夢を実現させたい。人生の先輩か

らのアドバイスが聞けて良かった。将

来に役立てていきたいと思った。メン

タルの強化や環境の大切さを知った。

心に響いた。夢は叶うということが分かった。芸能界の話が聞けて良かった。詩



に感動した。毎日「ありがとう」を言える人に

なりたい。自分の決意を大事にして、夢の為に

努力してきたい。みんなの前で言った決意表明

を実現させたい。夢を持ち、その夢に向かって

進んでいきたい。人に優しくして、自分の中に

強い心を持つことが夢をかなえるのに必要だ

と学んだ。 

 

【個別合同学芸会 個別級校外学習 個別級交流会】  

２月６日（木）、横浜ラポ－ルで、第３回区交流会が開かれました。今回は３

年生お別れ会の意味合いもあり、宿泊学習の班ごとにゲ－ムを楽しんだ後、班ご

とにお別れ会を行いました。ゲ－ムは、前回のパラリンピックで注目された「ボ

ッチャ」。本当は細かくル－ルが決められてい

るようですが、今回は簡単ル－ルでとにかく

“標的”にできるだけ寄せて投げる、というこ

とを目標に行いました。テレビで見たときに

は各選手が標的を覆い隠すようにボ－ルを積

み上げていましたが、実際には結構転がるし、

やると見るとは大違い、でした。でも結構楽し

めました。 

お別れ会は各班の２年生が担当して会を運営し、来年度の宿泊学習の”班長候

補”の予感も漂わせるような会となりました。  

 

【その他】  ソフトバンクからの支援プログ

ラムで Pepper が３年間高田中学校にやってき

ました。新入生保護者説明会、1，2 年保護者進

路説明会で場所を案内したり、職員室において

なごませてくれたりと、早速フル回転です。今

後子どもたちの学びにどう活かしていくか検

討していきます。生徒玄関がきれいになりま

した。今月も花がきれいな高田中学です。皆様

のサポートに感謝です。 


